

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Saint-Denis, le 30 septembre 2025

L'Établissement français du sang a effacé les anciennes données de contre-indications au don de sang relatives à des relations sexuelles entre hommes

Conformément à son engagement, l'Établissement français du sang (EFS) a supprimé le 21 septembre de son système d'information toutes les données recueillies dans le cadre de l'entretien préalable au don ayant trait à des relations sexuelles entre hommes. Ces données correspondaient, jusqu'en 2022, à une contre-indication au don de sang.

Interpellé au printemps dernier sur la conservation de ces données, l'EFS a réinterrogé son cadre réglementaire en lien avec les autorités sanitaires compétentes (le Ministère de la Santé et de l'Accès aux soins et l'Agence nationale de sécurité du médicament et des produits de santé). Compte tenu de la levée de cette contre-indication il y a plus de trois ans, il a été établi que la conservation de ces données n'apportait désormais pas de plus-value en matière de sécurité transfusionnelle.

Ainsi, l'ensemble de ces données a été supprimé le 21 septembre 2025. Concrètement cela signifie :

- pour les donneurs actifs : qu'il n'y a plus aucune trace de contre-indication passée liée à ce motif dans leur dossier.
- pour les hommes qui n'ont jamais pu réaliser de don de sang : que leur dossier a été définitivement supprimé.

L'EFS est pleinement mobilisé pour un accès au don de sang pour toutes et tous et reste à l'écoute de la société pour progresser en matière d'inclusion, tout en s'assurant de garantir le plus haut niveau de sécurité transfusionnelle, au service des donneurs et des patients.

À propos de l'EFS

L'Établissement français du sang est le service public du sang en France.

Nous sommes près de 10 000 professionnels, médecins, infirmiers, biologistes, techniciens de laboratoire, pharmaciens, équipes de collecte, chercheurs, personnels administratifs... engagés pour une mission vitale : apporter aux établissements de santé et aux patients des produits sanguins indispensables.

Nous sommes présents tout au long de la chaîne du soin. Notre expertise en biologie médicale et de la greffe nous permet de diagnostiquer des maladies. Nous contribuons ensuite à soigner chaque année plus de 1 million de patients : ceux qui nécessitent une transfusion ou une greffe, en assurant la collecte de sang en France et en mettant à disposition les produits sanguins, tissus et cellules dont ils ont besoin. Nous capitalisons sur ces savoir-faire pour innover et développer des procédés et traitements médicaux qui bénéficieront au plus vite aux patients. Nous participons enfin à former des professionnels de santé en France et dans le monde, en leur transmettant notre expertise du sang.

Grâce à la générosité des donneurs, nous donnons au sang le pouvoir de soigner et sommes ainsi un acteur à la fois unique et essentiel du système de santé français.

25 ans de l'EFS

Cette année, l'Établissement français du sang célèbre ses 25 ans. Un quart de siècle au service des donneurs de sang et des patients, c'est autant de récits à partager. Plongez dans une série en trois saisons pour rencontrer celles et ceux qui font notre service public. Rendez-vous sur 25ans.ets.sante.fr

Retrouvez l'ensemble de nos actualités sur presse.efs.sante.fr

Contact

Charley Dubois charley.dubois@efs.sante.fr 06 99 49 42 27